

# EL SALVADOR

**AVEC L'ARRIVÉE  
DE L'EXTREME-DROITE  
AU POUVOIR,  
LA SOLIDARITÉ  
AVEC LE PEUPLE SALVADORIEN  
DEVIENT PLUS URGENTE QUE JAMAIS**

## **ATELIER DE TRAVAIL SUR LE SALVADOR**

**9 JUIN** (19.30 HRES A 21.30 HRES)  
et **10 JUIN** (9.30 HRES A 16.30 HRES)  
au **1601 DELORIMIER** (Métro Papineau)

**Organisé par :** Jeunesse du Monde Comité chrétien pour les droits humains en Amérique latine Centre d'information et de documentation sur l'Amérique latine Comité de solidarité avec le Salvador de Montréal Equipe d'appui au FMLN

**Pour information:** Comité chrétien pour les droits humains en Amérique latine  
387-2541 local 38

## **QU'EST-CE QUI SE PASSE AU SALVADOR ?**

Ce ne sont pas les questions qui manquent à l'heure  
actuelle sur le Salvador:

- les gens ont-ils vraiment "voté" pour l'extrême-droite ?
- pourquoi, aussitôt arrivée au pouvoir, l'extrême-droite s'apprête-t-elle à détruire toute forme d'organisation autonome des secteurs populaires ?
- pourquoi les forces révolutionnaires regroupées au sein du FMLN ont-elles décidé de s'intégrer à la lutte politique moyennant certaines conditions ....et quelles sont ces conditions ?
- que feront les Etats-Unis ?
- une solution politique négociée plutôt qu'une solution militaire est-elle envisageable ?



## Romero 89 : Restérons-nous muets et donc complices?

Par Jean Robitaille

La Marche Romero est bel et bien devenue un événement fort important tant pour la communauté chrétienne montréalaise préoccupée de justice sociale que pour le réseau plus large de solidarité avec l'Amérique latine. Entre 1 500 et 2 000 personnes ont participé à cet événement annuel le 24 mars dernier dans les rues de Montréal.

**Restérons-nous muets et donc complices?**

La thématique choisie cette année nous

invitait à passer d'un silence complice à une parole libératrice face à toutes les situations de violations des droits humains qui sévissent partout dans le monde.

Lors de l'évaluation de la Marche-célébration, plusieurs remarques positives soulignaient l'importance de l'animation théâtrale autour du parc et des autres symboles pour stimuler notre réflexion. La qualité ainsi que la pertinence des textes et de la réflexion de foi ont aussi été grandement appréciées. L'équipe d'organisation devra toutefois faire attention l'an prochain à la longueur de l'événement (un peu plus de trois heures cette année) et surtout à une meilleure adéquation entre l'élément *verbal* et l'élément *symbolique* dans la célébration; il faut éviter que cela ne devienne trop *cérébral*. De même, le lieu choisi pour la célébration devrait permettre l'organisation d'une célébration bien vivante, où l'on peut bouger et susciter des moments de grande intensité. L'impact public de l'événement pourrait également être mieux exploité. Finalement une questions reste en suspend pour l'an prochain: la diversité des réactions (du très enthousiaste au très déçu) révèle des attentes fort différentes et la présence de publics fort variés; devrions-nous identifier plus précisément un public-cible?

Fort de cette nouvelle expérience, la Coalition Romero reprendra dès septembre prochain la préparation de multiples activités pour célébrer le dixième anniversaire de l'assassinat Monseigneur



Lorraine Guay, qui a participé à une mission canadienne de paix au Salvador lors des élections du 19 mars à titre de délégué du CISO et du Comité chrétien, a donné une conférence de presse dès son retour à Montréal le 24 mars au matin.



Plus de 1 500 personnes ont marché dans les rues de Montréal le 24 mars dernier.

Romero en 1990. On parle du projet de créer une place des droits humains à Montréal où l'on pourrait rendre hommage à Oscar Romero. Nous envisageons aussi de poursuivre le travail de promotion de l'Événement Romero dans plusieurs régions du Québec. Déjà, des gens dans quelques villes du Québec, (Sherbrooke, Québec, Gaspésie) ont souligné de manière particulière l'assassinat de Mgr. Romero lors du Vendredi Saint. Donc, où que vous soyez, si vous désirez collaborer à la préparation du dixième anniversaire, n'hésitez pas à nous contacter au (514) 387-2541.